

**ÉVALUATION DE LA VISITE PASTORALE
DE MONSEIGNEUR DENIS GRONDIN
DANS CHACUN DES VINGT SECTEURS
DE L'ARCHIDIOCÈSE DE RIMOUSKI**



Octobre 2023 - novembre 2024

UNITÉ DE LA MATAPÉDIA

Secteur La Croisée, 24 au 27 octobre 2023
Amqui, Lac-Humqui, Sainte-Irène-de-Matapédia, Saint-Léon-le-Grand,

Saint-Tharcisius, Saint-Vianney

1^{ère} journée

Échange autour de la Parole de Dieu

Ce que vous avez aimé :

- La simplicité, la belle animation, chacun était à l'aise.
- Le sens du mot Parvis.
- L'échange entre nous. Le travail en équipe.
- Être présent à la rencontre, et l'intérêt pour l'avenir de notre Église.
- Prendre le temps de se plonger dans notre monde intérieur pour profiter de ce ressourcement.
- Les échanges libres
- Tout s'est passé dans la bonne ambiance, la collaboration et le partage.
- La bonne organisation, la participation active de tous et toutes.
- La prière, le respect, la place donnée à l'écoute, l'échange, l'enseignement, l'animation.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Le manque de participants ; et le manque de présence au niveau du Secteur.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- À mon avis tout semble correct.
- Plus de présence. Tout me semble bien préparé afin de rendre la journée agréable et créer une communion fraternelle.
- Un peu plus d'éléments techniques. (Écran et canon.)
- Peut-être la façon de rejoindre les gens avant la rencontre (invitation plus à l'avance et plus étendue)

2^e journée

Pistes pour un avenir missionnaire

Ce que vous avez aimé :

- La rencontre en équipe, l'enseignement.
- Les interventions de Mgr Grondin
- La thématique en lien avec le synode et la synodalité.
- La dynamique de groupe et l'animation.
- Le climat et la simplicité, le partage d'expérience personnelle.
- Tout (partage, rencontre, chants, célébration).
- Échange entre les participants.
- Se faire remettre en mémoire le 1^{er} commandement : "Écoutez".
- Le respect dans l'écoute de l'autre.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Le manque de temps pour creuser les pistes d'avenir.
- Je crois que la rencontre était trop structurée.
- Le son n'est pas assez fort.
- Manque de participation des gens du secteur (Pensons ; que ce sont des jours de travail régulier des bénévoles. Il faut gagner son pain.

D'autres pistes que vous envisagez :

- Formule Nouvelle ? Laquelle ?
- Continuons de témoigner.
- Instauration d'un temps fort de prière en impliquant tous les milieux de vie.
- Encore plus de partage d'expérience personnelle.
- Prier pour l'œuvre de l'Esprit Saint.
- Essayer de retrouver nos jeunes dans nos croyances de Dieu.
- Les bons coups à poursuivre.
- Aller vers les jeunes dans leur milieu de vie.
- Lorsque ces consultations prendront fin, accueillir les propositions concrètes et bien voir à les mettre en pratique.

Solidaires dans la foi, le sommes-nous vraiment ?

Ce que vous avez aimé :

- L'échange, la Parole, l'écoute, tout au long de la journée.
- Réflexion avec différents intervenants.
- Le partage, les réflexions de chacun. La prière et l'enseignement.
- Apprendre à écouter et à partager.
- Pouvoir échanger simplement dans l'ouverture et le respect mutuel.
- Malgré le nombre restreint, j'ai aimé l'importance accordée à la rencontre par les participants.
- Le logo qui est très significatif.
- Le groupe, peut-être petit, mais chacun a pu s'exprimer.
- L'accueil, l'amour.
- L'explication du logo du diocèse.
- La pertinence des questionnaires des travaux en atelier.
- La vision des personnes présentes concernant leur foi (la foi).

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Manque de temps pour répondre aux questions lors des ateliers.
- Encore une fois, le manque de participants.
- L'explication sur l'aide médicale à mourir trop longue...

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Accorder plus de temps lors des ateliers.
- Les horaires (jours de semaine) des visites afin de favoriser la participation.
- Si c'est possible de connaître plus d'avance les activités, comme celles-ci, ce sera alors plus simple d'y participer. À Amqui je l'ai appris à la messe de dimanche dernier.
- Respect du timing.
- Participation de toutes les personnes concernées.

Secteur l'Avenir, 10 au 12 novembre 2023
Albertville, Causapscal, Lac-au-Saumon, Saint-Alexandre-des-Lacs,

Sainte-Florence, Sainte-Marguerite-Marie

1^{ère} journée

Encourager les partages de vie et de foi

Ce que vous avez aimé :

- L'accueil.
- Tout l'après-midi, particulièrement les échanges.
- Partager avec les autres personnes.
- Ponctualité, respect des horaires, participation avec échanges.
- Partager avec d'autres personnes.
- Pouvoir comparer mes idées avec d'autres.
- La proximité des « religieux ».
- Les petits groupes de partage.
- L'intérêt que les personnes présentes ont porté à la visite et aux rencontres.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- L'acoustique du lieu.
- L'acoustique.
- Faible participation en effectif.
- Acoustique.
- Ma surdité.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- J'aurais aimé entendre Mgr nous parler des sujets qui ont retenu l'attention du Synode de Rome.
- C'est très bien.
- Plus d'intérêt à cette rencontre avec l'Évêque (manque de participation).
- Acoustique.
- Les micros.
- Je ne sais pas.

2^e journée

Pistes pour un avenir missionnaire

Ce que vous avez aimé :

- Intérêt des participants pour les différents travaux.
- Le partage.
- La discussion, le partage, la prière, l'échange en atelier.
- Les partages.
- La nouvelle vie dans le Christ et tout le contenu. Dieu est exigeant...
- Le souci commun d'être à l'écoute de l'autre afin d'approfondir notre foi.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Manque d'invitation à plus de participation.
- Le son.
- Faible participation en effectifs.
- Pas assez de gens.
- A quelques reprises je ne comprenais pas à cause du son.
- Je ne vois pas. (J'ai tout aimé).

D'autres pistes que vous envisagez :

- Avoir plus de rencontres.
- Provoquer des événements.
- Trouver des occasions de partage.
- La rencontre avec l'autre. Les personnes dans le besoin.

Secteur Jardin de la Vallée, 24 au 26 novembre 2023

Saint-Cléophas, Saint-Damase-de-Matapédia, Saint-Moïse, Saint-Noël, Sayabec, Val-Brillant

1^e journée

Rallumer l'espérance : Encourager les partages de vie et de foi

Ce que vous avez aimé :

- L'intervention de Nancy pour une journée d'espérance.
- Les gens présents sont engagés.
- L'animation est correcte. Bien conçue et structurée.
- J'ai bien aimé cela et l'après-midi, je reviendrai encore.
- La rencontre où l'on pouvait échanger.
- Les chansons et les échanges.
- Très bon échange. Bon groupe. Belle ambiance.
- La participation active.
- L'esprit fraternel, la simplicité.
- Les gens, l'accueil, l'écoute et le respect.
- Un bon effectif et le respect des horaires.
- Le partage dans nos équipes et l'échange ensuite.
- Les échanges et témoignages. Très appréciée comme rencontre.
- Heureuse du groupe retrouvé.
- J'ai trouvé les ateliers plus concrets.
- Les collaborations et participation de tous.
- La richesse du partage.
- J'ai aimé ma journée. C'est une chance pour moi.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Pas de nouveaux invités, de nouveau monde.
- Chants pas connus.
- Ne pas avoir reçu le programme des 3 jours des rencontres.
- J'ai vraiment aimé le travail en équipe cela nous a permis d'avancer, d'approfondir les besoins de la société.
- J'aurais aimé trouver des réponses meilleures.
- Manque de temps pour les partages.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Tout ce que vous pouvez faire.

- Qu'on puisse continuer à être capable de donner notre opinion.
- Avoir plusieurs rencontres de ce genre pour nous aider à approfondir notre foi.
- La gestion du temps.
- Tout était correct
- Partage sur la richesse de l'apport des sacrements pour la vie personnelle de chaque chrétien engagé.
- Le temps de prière.

2^e journée

Pistes pour un avenir missionnaire

Ce que vous avez aimé :

- Bonne ambiance.
- Rencontre intéressante.
- On va être ressourcé de la fin de semaine.
- Le partage (2) en équipe.
- L'effectif des participants apprécié.
- Très bien.
- Comprendre ce que c'est « **ouvrir des parvis** ».
- Rappel de l'importance de l'écoute.
- Les échanges sont très riches.
- Tout ! Tout ! Continuez ce beau travail. Merci à vous.
- Très belle rencontre.
- Les échanges et la partie de Mgr sur le parvis.
- Les échanges. (3 fois)

Ce que vous n'avez pas aimé :

- J'ai tout aimé, mais dans la réalité (pratique) ce n'est pas facile.
- Le manque de temps.
- Rien, j'ai tout apprécié.
- Au début, plus difficile de comprendre le mot parvis.
- Les interventions sans liens.
- Un peu moins de discipline qu'hier.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- J'aurais aimé avoir des tables pour écrire.

- Le retard dans les activités.
- Le respect des horaires.
- On ne changera pas grand-chose.
- Ouverture au monde.
- Gérance du temps.

Secteur Avignon, 8 au 10 décembre 2023

L'Ascension-de-Patapédia, Matapédia, Saint-Alexis-de-Matapédia, Saint-François-d'Assise

1^e journée à Saint-Alexis

Rallumer l'espérance : Encourager les partages de vie et de foi

Ce que vous avez aimé :

- Très bon accueil. (2)
- Les commentaires de Mgr et la profondeur de son enseignement.
- Bon déroulement.
- Une rencontre parfaite. (2)
- J'ai tout aimé.
- J'ai vraiment tout apprécié.
- Votre façon d'expliquer les choses.
- J'ai beaucoup aimé. (3)
- La possibilité de se dire, de partager nos opinions.
- Les thèmes toujours actuels. J'ai tout apprécié.
- La simplicité et l'approfondissement.
- Une rencontre instructive.
- De continuer de communiquer ensemble.
- La simplicité de notre évêque qui parlait notre langage avec un peu d'humour.
- La facilité d'intervenir pour donner notre opinion.
- Le partage des idées.
- Le respect de l'opinion de l'autre.
- La bonne organisation.
- Nous aider à la réflexion.
- La bonne participation et la bonne animation. (2)
- L'intérêt donné à la rencontre (par les participants).
- Les blagues à Monseigneur.
- Les partages en groupes.
- Le respect du temps.
- J'ai beaucoup aimé le discours du prêtre Adrien, sa façon d'être comme orateur et son ouverture aux autres.
- Le sujet de l'atelier était bien défini et bien présenté.
- La présence de l'évêque et sa façon d'aborder le thème.
- Les discussions en équipe.
- Bonne rencontre, beau partage.
- Bonne explication avec Adrien.
- Un Monseigneur intéressant et passionné.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Rien du tout. (2)
- Il n'y a pas grand-chose que je n'ai pas aimé.
- Bien organisé, mais un peu long.
- Pas assez de temps pour répondre aux questions.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Un peu plus de monde aux assemblées.
- La présence souhaitée à l'église.
- Voir à former des groupes en janvier : atelier/café/parole. 1 fois par mois.
- Je ne sais pas. Bravo pour votre séjour.
- Les témoignages bien à propos.
- Continuer le bon contact, ça fait du bien de partager ces beaux moments.
- Rien. (3)
- De continuer d'aimer son prochain.
- Savoir pardonner.
- La rencontre est un peu longue.
- Plus de participation !
- J'aurais préféré avoir un peu plus de temps alloué pour la discussion en équipe.
- Les questions à travailler étaient intéressantes, mais un peu trop vague pour les participants.
- On aurait gagné à inclure un membre du clergé à chaque équipe pour guider la discussion et inspirer les participants.

2^e journée à Matapédia

Être sur le parvis

Ce que vous avez aimé :

- Les sujets : être sur le parvis / être des parvis / être des missionnaires.
- L'historique d'ouverture.
- L'explication du parvis.
- Le sens de l'humour (remarqué et apprécié).
- J'ai tout aimé. C'était très bon et bien expliqué.
- La participation active. Le thème « les parvis ».
- La prière ensemble.
- La présence de l'Esprit Saint.
- Les échanges multiples et la belle compréhension.
- Très intéressant. Beaux échanges.
- Ressourcement qui nous fait prendre davantage conscience que nos lieux, nos événements et nous-mêmes sommes des parvis.

- Merci pour cette belle visite.
- Merci pour les beaux témoignages.
- La parole de Mgr Grondin.
- J'ai tout aimé.
- J'ai beaucoup apprécié d'avoir eu la chance de m'entretenir avec Mgr Grondin au sujet de la religion dans la famille. Toucher les familles et casser les mauvaises habitudes.
- J'ai beaucoup aimé le thème et le symbole du parvis.
- La participation de Mgr et des abbés dans les équipes.
- Bel apprentissage et réflexion sur la notion du parvis.
- J'aime bien la formule employée.
- Tout a été bien coordonné. Merci.
- Je suis bien contente de ma journée. Merci Mgr.
- Comprendre : être sur le parvis.
- Rassemblement avec les gens des différentes paroisses.
- Merci aux organisateurs.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Rien de spécial.
- Rien de particulier.
- Le chant (un peu difficile) moins rassembleur parce qu'on ne le maîtrise pas.

D'autres pistes d'avenir que vous envisagez :

- Tout était parfait.
- D'autres rencontres du genre.
- Continuer de nous animer car nous nous endormons parfois dans nos parvis.
- Vivre d'autres rencontres.

UNITÉ DE TROIS-PISTOLES

SECTEUR BELLES-VUES, 19 au 21 janvier 2024

Saint-Clément, Saint-Cyprien, Saint-Jean-de-Dieu, Saint-Médard, Sainte-Rita

1^{ère} journée à Saint-Jean-de-Dieu

Ce que vous avez aimé :

- La simplicité des personnes à l'animation. (2)
- L'animation de M. Adrien +.
- La chanson d'accueil.
- La musique, les chants et les musiciens. (2)
- Le respect de l'horaire. La confiance envers nous. La compréhension, la communion et la solidarité de votre part et entre nous.
- Le ou les partages.
- Le partage en atelier et avec les autres ateliers.
- Échange des autres participants.
- La discussion avec les autres participants.
- L'échange et les témoignages dans l'équipe (très intéressant).
- Rencontre avec Mgr et Cie.
- Les explications très éclairantes de Mgr Grondin sur chaque thème.
- L'enseignement clair et précis de Mgr.
- Le témoignage de Mgr.
- Tout ce qui a été dit.
- L'ensemble de tout ce qui s'est passé aujourd'hui.
- Hâte à demain pour la continuité de tout cela.
- Très fructueux pour ma part.
- J'ai tout aimé ce que j'ai entendu sauf ma surdit , Je laisse Dieu me r v ler le reste.
- Tout  tait OK.

Ce que vous n'avez pas aim  :

- Plus de temps allou  pour les ateliers, mais on peut se reprendre.
- Ces rencontres sont importantes, j'aurais aim  avoir plus de personnes.
- Le manque d'int r ts des organismes invit s et non pr sents.

Ce qui m rite d' tre am lior  :

- La suite de notre part. Ou, la continuit . Grand Merci...

- J'aurais aimé un échange en plénière après le résumé de chaque groupe. Plus souvent des rencontres comme ça.
- Plus de participants de la part des responsables qui n'étaient pas tous présents.
- Je n'ai rien à redire, c'est bien comme ça.
- Le temps alloué pour les échanges en sous-groupe (en termes de durée).
- ❖ Peut-être un micro ?
- ❖ J'aurais aimé que nous soyons plus nombreux car cela a été fructueux pour ma part.
- ❖ La communication.

2^e journée

Ce que vous avez aimé :

- Déjà, le fait de se rencontrer ça fait du bien.
- De rencontrer notre évêque et nos prêtres, c'est enrichissant.
- Mieux comprendre ce qu'est un parvis.
- Un lieu de rencontres avec occasions de rencontres.
- Le partage entre les personnes. (2)
- Les bonnes idées émises sont très enrichissantes. Merveilleux.
- Parler des parvis, les communautaires.
- C'est une approche, une opportunité à saisir.
- Les rassemblements avec toutes ces personnes qui vous écoutent.
- J'ai tout aimé de cette rencontre, les partages. (2)
- Sentir que, malgré tout, les gens semblent intéressés à une continuité et un partage.
- Introduction au parvis par Monseigneur.
- Les explications de Mgr sont claires et éclairantes.
- Les paroles réconfortantes de Mgr.
- La réflexion sur le parvis permet de se remettre en question (sur nos accueils) et suscite l'idée de nouvelles occasions de rencontres.
- Que chaque personne puisse s'exprimer.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- On n'était pas assez nombreux pour recevoir cette étincelle.
- Pas assez de temps pour partager.
- On aurait beaucoup de chose à parler.
- Rappel histoire récente.
- J'ai trouvé Mgr plus difficile à suivre pendant son entretien.
- Dommage qu'il y ait si peu de participants. (3)

Ce qui mérite d'être amélioré :

- ❖ S'intéresser à la vie de l'autre.
- ❖ Être sensible aux autres.
- ❖ D'être sur le parvis.
- ❖ D'être à l'écoute des personnes et leurs besoins. (Là où ils sont) (2).
- ❖ Ouvrir d'autres parvis improvisés ou préparés.
- ❖ La musique serait une belle approche pour les jeunes.
- ❖ Aucune catéchèse n'est donnée à qui que ce soit ou si peu pour les jeunes.
- ❖ Le parvis de la rencontre : Plus de rassemblement à l'arrière de l'église (plus de social).
- ❖ Accepter de nouvelles personnes pour aider la préparation et l'accueil.
- ❖ Que les réflexions partagées ouvrent plus de parvis.
- ❖ Créer des occasions de rencontres pour contrer la solitude dans les RPA, le milieu des jeunes et les arénas.
- ❖ Des visites aux personnes âgées et dans le voisinage.

Secteur Les Basques, 3 et 4 février 2024

*Rivière-Trois-Pistoles, Saint-Éloi, Sainte-Françoise, Saint-Mathieu-de-Rioux,
Saint-Simon de Rimouski, Trois-Pistoles*

1^{ère} journée du 3 février, au Centre communautaire de Saint-Mathieu

Ce que vous avez aimé :

- L'accueil, la simplicité, les échanges entre les participants, l'horaire flexible et pas trop rigide, les temps de prière et les chants.
- Le partage de la communauté concernant le parvis.
- Les partages en plénière et en ateliers ont été très intéressants. (2)
- J'ai vraiment tout apprécié.
- Le contact humain.
- La rencontre avec les autres participants. La formule : Question/ partage.
- Être en équipe. J'apprends beaucoup des autres.
- J'ai aimé le partage en groupe. Dans la vie j'aime tout.
- Tout le travail que vous avez fait était beau.
- L'animation et la circulation de la parole tout en douceur et en flexibilité.
- Tout ce que nous avons parlé m'a permis de comprendre des choses, surtout le parvis.
- L'animation. (2) Le bel accueil. (2)
- La musique et le chant.
- J'ai aimé le social et les bouts de phrase que j'ai pu comprendre, mais ce n'était pas à cause des interlocuteurs ; je porte des appareils auditifs.
- Le partage entre nous sur le parvis.
- Le partage en groupe et les explications d'Adrien et de Monseigneur.
- Continuez votre bon travail.
- Les échanges avec chacun, c'est intéressant. J'ai vraiment tout apprécié.
- J'ai aimé le partage et journée avec vous. Bel accueil en famille chrétienne.
- Un moment particulier de réflexion et de partage, la participation positive des gens.
- Impression de vraiment participer (au lieu de nous demander de dire « oui » à ce qui a été décidé).
- Belle journée (2) remplie d'amour et de rayons de soleil.
- Le social.
- Un peu long.
- On n'entendait pas toujours.
- Les ateliers.
- Réunion très constructive pour le futur.
- Créer des parvis / notre mission.
- À renouveler et développer : se retrouver sur les parvis pour échanger.
- Merci ! Merci. Dieu vous bénisse.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Je ne saurais dire, tout a été bien de mon point de vue.
- Rien. (3)
- Tout est super bien.
- Un peu long, mais on n'entendait pas toujours.
- Les ateliers en A.M. et en P.M. pourraient être faits sous une autre forme en P.M.
- J'avais du mal à entendre les personnes plus éloignées.
- Difficulté de comprendre certaines phrases à cause de mes appareils auditifs.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Je ne sais pas.
- Peut-être remettre, pour les ateliers, une petite synthèse de l'entretien donné par Monseigneur.
- Il faudrait amener nos enfants et petits-enfants à discuter et leur enseigner la parole de Jésus.
- Avoir plus de réponses.
- Un micro. Si c'est possible. (3)
- Prévoir peut-être un système de son pour la grande salle.
- On peut se donner la chance de faire un saut avec cette méthode.
- Tout porte à amélioration dans la vie.
- Sans point critique.
- Pouvoir se lever plus souvent. Les chaises coupent un peu la circulation dans nos jambes.

Journée du 6 avril**Ce que vous avez aimé :**

- Réunion dynamique, bon déroulement.
- Belle ambiance, accueil cordial, partage efficace de nos réalités.
- De se parler, et l'écoute.
- J'ai aimé beaucoup ma journée, très intéressant, très bien organisé. Merci beaucoup.
- La rencontre des personnes des autres paroisses du secteur. L'animation de l'abbé Adrien Édouard. Les capsules de Mgr Grondin.
- Une journée enrichissante et avec de bons échanges.
- J'ai tout aimé, l'horaire de la journée a été respecté.
- L'explication du « parvis » et de ce que je peux être, et comment.
- J'ai bien aimé le programme sur deux jours au lieu de trois.
- Le partage suite aux questions.
- Les échanges.
- Gentillesse de Mgr et de ses aides Adrien Édouard et Yves Pelletier. Merci pour tout.
- Bon moment de réflexion. Moment d'espérance.
- Les échanges en groupe. Le temps de partage que l'Évêque a pris avec nous.
- Moment d'échange. Bon moment pour donner nos idées.
- Tous les beaux échanges, le partage entre nos frères et sœurs, et les enseignements de Mgr Denis. L'accompagnateur et l'animateur.
- L'accueil, le chant, les documents, le partage en équipe, la tenue de l'horaire.
- Merci, bonne organisation.
- Bon dialogue.
- Les sujets, les échanges entre les gens. (2). C'était une belle journée.
- L'intervention de Mgr Denis et de l'abbé Adrien. Les échanges. L'animation.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Rien. (2)
- Le manque de présence.
- J'ai tout aimé. (2)
- Cela a été trop court.
- Chant inconnu et difficile à apprendre.

***Mon intervention est un souhait :** J'aimerais qu'il y ait un ou une leader pour le diocèse qui envoie à toutes les paroisses par courriel une idée ; un témoignage ou une bonne nouvelle à projeter pendant la messe. Rendre plus visuel le lien YouTube par exemple.*

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Aller plus loin dans la démarche. Être pro actif.
- Le bouche à oreilles pour avoir plus de participants.
- Rien, je remercie les personnes de Saint-Arsène qui nous ont si bien reçus.
- Peut-être plus de temps pour les ateliers.
- Rien, et je vous remercie pour cette journée.
- Assistance faible.
- Chant avec ordi ou chant connu afin de participer plus.
- Plus de temps pour partager.
- Valider la compréhension du travail à faire en équipe et en plénière.
- C'était correct.
- Avoir de nouvelles rencontres.

UNITÉ
RIMOUSKI-NEIGETTE (PIC CHAMPLAIN)

Secteur Pic Champlain, 27 au 29 janvier 2024

*Saint-Eugène-de-Ladrière, Notre-Dame-des-Murailles (Saint-Fabien), Sainte-Blandine,
Sainte-Cécile, Saint-Fabien, Saint-Narcisse*

1^{ère} journée à Sainte-Blandine

Ce que vous avez aimé :

- Les échanges et les encouragements à continuer nos différentes rencontres.
- Les échanges spontanés.
- Travail en petites équipes. (2)
- Tout a été apprécié.
- Les questions posées avec l'explication pour s'assurer que tous ont bien compris.
- L'enseignement concernant le PARVIS, ambiance chaleureuse.
- Joie, partage, aisance. BRAVO !
- Le partage fraternel. (2)
- Merci à vous. Merci pour l'accueil.
- L'accueil au niveau de la Fabrique de Sainte-Blandine.
- L'horaire était respecté, et le choix des thèmes était WOW.
- La musique de Pedro.
- Les questionnaires et le chant.
- La visite de Monseigneur.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Les participants qui étaient là le matin n'ont pas été présentés à ceux de l'après-midi. Nous ne savions pas de quelle paroisse ils étaient.
- J'ai bien aimé.
- Parler trop du passé. Pas assez de la Parole.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- La présentation de tout le monde (au moins le nom et la paroisse) à chaque demi-journée.
- Tout est OK.
- Être au présent et trouver des solutions d'avenir.
- J'ai toujours été dérangé.
- Dommage que plusieurs aient dû quitter pour la messe (chorale).

3^e journée à Saint-Eugène

Ce que vous avez aimé :

- La simplicité.
- J'ai bien aimé notre rencontre, j'aime beaucoup être en groupe.
- Monseigneur Grondin, très intéressant.
- Monseigneur nous a écoutés et les prêtres aussi.
- Mgr s'est rapproché de nous et prenait le temps de nous écouter et de nous répondre.
Souhait : J'ai hâte dans 5 ans.
- Échanger en équipe. J'ai aimé que Mgr nous invite à réfléchir avant de nous départir de notre église.
- La musique et le chant.
- Votre écoute face à nos défis.
- Parler aux autres communautés.
- Partager nos expériences.
- L'économe a apporté l'incubateur.
- Merci beaucoup pour tout.
- Beaucoup de communication entre tous.
- Tout est bien pour ma part.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Rien.
- La période est trop longue, 3 jours c'est trop, ça devrait se faire dans une journée.
- La Bonne Nouvelle : de donner nos églises à nos municipalités. Pour moi, ce n'est pas une bonne nouvelle.
- Manque de temps pour s'exprimer sur certains points.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Je suis pour tout améliorer
- Laisser la parole aux paroissiens.
- La durée : Évaluer la possibilité de regrouper les thèmes pour être vus en 4 demi-journées au lieu de les placer sur 3 jours.
- Une période de questions et de discussions plus longue.
- La communication entre paroisses. Peut-être amener plus de personnes à participer ces rencontres.
- La transparence de tout.
- La communication avec le Secteur et l'Archevêché.
- Sans commentaire.

Paroisse La Bienheureuse-Élisabeth-Turgeon, 22 au 24 mars 2024
*Saint-Odile/Saint-Robert, Saint-Pie-X, Notre-Dame-du-Sacré-Cœur,
 Sainte-Anne-de-Pointe-au-Père*

Journée du 22 mars à Saint-Pie-X

Ce que vous avez aimé :

- Contente de partager la Parole de Dieu ensemble.
- Une belle occasion de partages. Je repars avec de la lecture en vue (documentation).
- La possibilité de discuter ensemble afin de réfléchir à cet immense chantier.
- Le moment de prière au début de la rencontre.
- Se retrouver ensemble, le questionnaire et le partage.
- L'implication de toutes ces personnes présentes.
- La dynamique de groupe, les exposés, les chansons.
- Harmonie entre les participants.
- Bon partage sur ce qui se vit.
- Le questionnaire.
- Bel accueil, bien dirigé, intéressant, bel esprit de partage, ce qui suscite l'espérance et l'engagement.
- Discussions en équipes. Présentation des personnes. Les paroles de l'évêque.
- Travailler en équipe avec des personnes nouvelles.
- Stimuler les échanges.
- La profondeur des questions.
- L'explication du logo du diocèse et la vision des participants.
- Bon échange, bonne animation, beau groupe.
- Belle rencontre. Bel Évangile au départ. Beaux partages. Beaux sujets. Belles réflexions : À continuer...
- Belle prière, l'entretien de Mgr et le travail de coordination d'Adrien,
- L'introduction qui favorise le dialogue de « notre voir » sur ce qui nous entoure.
- Présentation et appel de Mgr à l'ouverture...

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Manque de précisions sur les mots : la proximité... car on peut être rejoint dans son salon par ce qui se passe à l'étranger.
- Nous n'avons pas parlé du mouvement de laïcisation que nous avons vécu.
- Manque de temps pour le partage. (2)
- Peu de temps pour le questionnaire.

- 2^e partie un peu longue : la tête est moins présente malgré les bonnes paroles, parce qu'on reste assis trop longtemps à écouter.
- En plénière, présentation de certaines personnes un peu longue (2).
- Trop de longueurs.
- Trop de bruit lors des discussions.
- Lors des plénières ; trop de longueur dans certains témoignages (mise en valeur de leur conviction, leurs actions).
- Ne pas mettre en valeur le travail quotidien. Je n'ai pas besoin d'avoir le nom de Jésus à la bouche pour témoigner. Jésus accueillait la souffrance, relevait, ensuite il disait : « Va chez vous ».
- La plénière n'était pas vraiment une plénière. Des gens n'ont pas reflété les opinions des membres de l'équipe, mais plus leur opinion personnelle.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Horaire trop chargé.
- Plus de communication (publicité) en vue d'une meilleure participation comme paroisse.
- Difficulté à entendre.
- Meilleure préparation des gens de l'assemblée au Chant : Prendre le temps de l'enseigner et de le faire bien apprendre.
- Une réflexion pour chercher des pistes d'actions et travailler ensemble.
- Un peu plus de temps pour les échanges en équipe. (2)
- La préparation, le son et les micros.
- Trouver des moyens de rejoindre les personnes bien peu pratiquantes.
- Faire plus de publicité pour les événements de ce genre.
- Favoriser des temps et des lieux de partage.
- Merci beaucoup pour le travail. Avance au large !

Journée du 23 mars

Ce que vous avez aimé :

- Le partage en équipe avec une écoute attentive.
- Se retrouver ensemble, le questionnaire et le partage.
- L'implication de toutes ces personnes présentes.
- Le partage. (6)

- Le respect de l'horaire.
- Échanges de groupe.
- Le partage en équipe.
- Le partage de la Parole et les témoignages personnels.
- Le climat de chaleur et de complicité. Les exposés de Mgr. L'intervention des personnes. Le respect des horaires.
- Très intéressants sur toute la ligne... Bonne animation.
- Le contact avec les gens engagés pour partager notre foi et nous engager davantage.
- Les personnes, les expériences, la complicité.
- La facilité dans les échanges.
- L'Évangile nous appelle à aller plus loin.
- Le témoignage de chacun.
- L'expérience communautaire avec des gens d'horizons divers.
- Connaître les groupes de partage de foi.
- L'entretien de Mgr. Les échanges en équipe.
- L'ouverture d'esprit, l'échange.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Je m'attendais à avoir une vision plus concrète de la situation de la structure de l'Église locale.
- Discussion théorique qui manque d'aspects concrets.
- Les expériences personnelles qui ne rapportaient pas les échanges des équipes en ateliers.
- Rien à signaler dans le programme. Cependant pas assez de jeunes sur place, absence de certains groupes pourtant impliqués.
- Le peu de représentation de personnes qui ne se sentent pas concernées par l'Église et le partage de notre religion.
- Beaucoup trop de parlotte. Manque de dynamisme (voir aussi on a mal aux fesses !)
- Peu de temps dans la pause.
- On ne laisse pas parler toutes les personnes dans les ateliers.
- Dans une équipe il faut faire partager toutes les personnes.
- Ce que j'ai **moins aimé** : Discours de Mgr. On veut du nouveau.
- Le manque de temps et le manque de clarté sur certains sujets.
- Manque d'éléments concrets vs les objectifs et les délais pour les réaliser.
- Échange sur le parvis.
- Manque de temps pour le travail d'équipe. (2)
- Ne pas avoir su mettre en mot cette démarche urgente.
- Démarche un peu longue et complexe. (Nous sommes déjà sensibilisés.)
- Le mot parvis a fait perdre beaucoup de minutes importantes.

- La notion de parvis est pour moi un peu trop abstraite.
- Le peu de temps accordé aux ateliers.
- Un peu trop de proximité entre les groupes : difficulté à s'entendre.
- Un peu trop général.
- Temps de mise en commun insuffisant.
- Réponses des secrétaires qui étaient plus des réponses personnelles.
- Rien.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Donner des directives claires.
- La chanson de ralliement.
- Plus de temps pour le partage en équipe.
- Que Dieu vous accompagne !
- Peut-être, développer du temps d'échange.
- Le son et les micros.
- Une meilleure définition du mot parvis. Suis-je un parvis ? La question est ambiguë...
- Accorder plus de temps et définir plus clairement ce qu'est un parvis.
- Des moyens concrets pour atteindre les parvis.
- Lien à faire entre hier et aujourd'hui : entre les deux ateliers, Témoignage de vie et de foi ; et les parvis.
- Beaucoup de points. Je préfère ne pas me prononcer.
- La démarche devrait déboucher sur ce qui est faisable concrètement.
- Rappeler aux gens qui font la synthèse de leur équipe de s'en tenir au contenu des échanges.
- Merci beaucoup aux organisateurs et participants.
- Suggestion pour un chant de ralliement : de John Littleton *Allez sur les places*, (sur les parvis).
- Tout est correct.

UNITÉ LA MITIS

Secteur Les Montagnes, 24 et 25 février 2024
Saint Charles Garnier, Les Hauteurs, Saint-Gabriel

Ce que vous avez aimé :

- L'accueil.
- J'ai ressenti l'esprit de vérité dans nos partages.
- J'ai aimé les entretiens avec Monseigneur (2), et les plénières avec Adrien.
- J'ai tout aimé. Merci pour la journée.
- Travail/ateliers, respect des horaires, journée de soleil. Excellent.
- J'ai trouvé que ça fait du bien intérieurement des rencontres en Secteur.
- C'est bon de savoir écouter les autres dans les équipes, le partage est important.
- J'ai aimé les interventions de chaque participant.
- J'ai trouvé que cette rencontre m'a permis de réfléchir sur ma façon de voir la religion, et j'ai bien apprécié.
- Le partage des idées de chacun.
- J'ai appris à mieux me connaître et m'apprécier.
- L'échange, le respect, la communication de l'assistance.
- La diversité du groupe. La chanson *Pour bâtir l'avenir*.
- Une réunion très bien encadrée.
- J'ai tout aimé du partage avec les autres.
- Tout aimé de cette rencontre et la définition du mot Parvis.
- Un peu de tout ; ça nous fait réfléchir et nous remet en question.
- De beaux échanges en groupe. (2)
- Les rencontres et le travail en équipe.
- On a eu un bon groupe pour le partage.
- Les points de vue collectif au sein d'une telle rencontre. Cela permet de nous situer.
- Amener les paroissiens à voir de l'espoir malgré les situations de nos églises. Les galettes...
- L'échange cordial dans les équipes avec des membres de chaque paroisse (Saint-Gabriel, Saint-Charles-Garnier, les Hauteurs).
- Des échanges qui font réfléchir.
- Le travail en équipe très enrichissant.
- La rencontre avec le groupe et les discussions.
- Tout était bien planifié et apprécié.
- J'ai bien apprécié cette journée.
- On accueille Dieu quand on accueille les autres.
- Le partage des idées et messages des autres.
- Les entretiens, les échanges enrichissants, la cordialité.
- On a eu de bons discours de Mgr Grondin et d'Adrien qui nous ont amené à de beaux échanges et une prise de conscience sur la façon d'être missionnaires à notre époque.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Parfois dans les ateliers, quand quelqu'un s'impose sur ce qu'il espère, une façon de faire.
- Seulement de la difficulté avec le mot Parvis, car je ne connaissais pas ce mot et sûrement que d'autres aussi ne le comprenaient pas.
- Tout était bien planifié et apprécié.
- Je ne saurais dire. J'ai bien apprécié cette journée
- Pas droit avec certaines personnes du groupe. (Sentiment d'exclusion).
- Parvis / mot bizarre, pourquoi pas « lieu de rencontre ».
- Rien de négatif.
- Échange parfois long, mais très bien dans l'ensemble.
- Pas assez parler de notre vie en Église.
- Rien de particulier.
- D'inviter les gens qui n'aiment pas chanter à chanter.
- La rencontre m'a semblé réponse à 100 %.
- Pour une première fois, j'ai aimé cette rencontre, cela m'a permis de comprendre un peu le sens de la vie en partageant nos idées.
- Tout a été parfait.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Je crois que nous faisons notre possible pour faire au mieux de nos capacités dans l'espérance.
- Avoir moins de théologie.
- Avoir plus de communication : face à face.
- Se servir des ordinateurs et cellulaires seulement en cas d'urgence.
- (Discussion sur le Parvis) Pour aller rejoindre la génération d'aujourd'hui (1986-2004) le défi est grand ! Manque de relève partout/vieillesse/essoufflement. « Du discours passer aux gestes concrets. (Jean-Maurice)
- Avoir plus de jeunes pour s'impliquer ; on apprendrait beaucoup d'eux, j'en suis certaine.
- Favoriser la communication entre les communautés.
- Dans la deuxième partie de la rencontre le terme parvis a été difficile à comprendre de plusieurs personnes.
- Plus de dialogue dans nos rencontres sociales.
- Échanges moins longs.
- J'aurais aimé discuter un peu plus de la situation de chacune des paroisses.
- Le respect et le contact communicatif envers toutes les personnes présentes.
- Le respect.
- Tout a été bon et enrichissant.
- Je n'ai aucune raison de ne pas avoir aimé cette rencontre.

D'autres pistes d'avenir que vous envisagez :

- Essayer de trouver des moyens d'amener les jeunes, dans les mouvements, organismes, et aux célébrations religieuses.
- Que des rencontres de ce genre aient lieu plus souvent.
- Apprendre à voir que du positif dans l'avenir.
- Que la paix revienne dans le monde. (2)
- Rencontre plus fréquente avec un thème pour chacune.
- Peut-être d'autres rencontres comme celle-là.
- Des rencontres avec le groupe de jeunes.

Secteur La Montée, 4 et 5 mai 2024
*La Rédemption, Mont-Joli, Sainte-Angèle-de-Mérici, Sainte-Flavie,
 Sainte-Jeanne-d'Arc-de-Matane, Saint-Joseph-de-Lepage*

Ce que vous avez aimé :

- Tout. (2)
- Nous nous sommes donné rendez-vous pour bâtir une Église fraternelle. Être Témoin : Vivre comme Jésus nous le propose dans sa parole en amour, en unité.
- Le partage entre nous tous.
- La proximité des lieux a permis une communion envers nous tous.
- Très respectueux et ressenti beaucoup d'amour de notre évêque Denis et de notre animateur, l'abbé Édouard.
- Discuter entre nous.
- D'être accueilli, même en retard.
- Parole de Mgr.
- Ce fut un très beau rassemblement très intéressant, ça augmente notre foi.
- Les échanges avec tous.
- J'ai bien aimé ma journée.
- J'ai beaucoup aimé partager, ça m'a fait du bien.
- Le partage entre nous de la Parole.
- L'esprit de partage convivial du jour.
- J'ai aimé cette journée, qui a été pour moi un ressourcement.
- Le plaisir de partager nos idées.
- Les interventions.
- Partage en équipe et respect de l'horaire.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Rien.
- J'aurais aimé que l'on parle plus sur l'action, parce que je trouve le texte suivant incomplet ; "Si tu proclames de ta bouche que Dieu est là' « tu seras sauvé ». Ajouter si tu fais ce que tu proclames...
- Tout était très bien.
- C'est difficile, car j'ai tout aimé de ma merveilleuse journée !
- La Parole de Dieu.
- Ok.
- Chant de départ trop souvent répété.
- J'ai tout aimé. (2)
- J'aurais aimé que nous mangions tous ensemble.

- Que l'archevêque soit allé s'acheter son lunch, je souhaiterais qu'il soit reçu dorénavant par nous.
- Rien.
- Les téléphones qui sonnent ça dérange. Les 3 paroisses absentes alors qu'elles étaient invitées.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- Plus de rencontres.
 - Essais vécus dans le milieu à relater.
 - Exploiter et encourager la créativité.
 - Les communications.
 - Plus d'échanges personnels et plus de témoignages.
 - Le concept est excellent ne changez pas votre recette.
 - L'Église.
 - Chaleur du lieu.
 - Dîner plus ensemble.
 - D'avoir plus souvent ces rencontres.
 - On peut toujours s'améliorer.
 - Le son.
 - L'organisation des lieux pour plus de liberté de circulation.
 - Impliquer le plus de personnes.
 - Pouvoir inviter la classe plus jeune à partager cette belle journée.
 - Chant d'accueil trop long.
-

Secteur Vents-et-Marées, 5 et 6 octobre 2024
*La Rédemption, Mont-Joli, Sainte-Angèle-de-Mérici, Sainte-Flavie,
 Sainte-Jeanne-d'Arc-de-Matane, Saint-Joseph-de-Lepage*

Ce que vous avez aimé :

- Être ensemble, pour un même sujet. Prier ensemble.
- Les discussions franches et ouvertes en équipe.
- Les rencontres et échanges intéressants.
- Les partages en équipe. (2)
- L'écoute collective.
- Belle présentation et les explications sont données et appréciées.
- C'est une belle rencontre très ressourçante.
- Merci pour la rencontre et l'accueil. L'humour des célébrants. Les chants.
- Les échanges entre les participants et participantes. Très enrichissant.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Trop précis dans les sujets, j'aurais aimé plus de détails sur plusieurs sujets.
- Le manque de participants.
- La pratique du refrain du chant inutilement longue.
- Un peu long.
- Que nous ne soyons pas rassemblés à une même table pour le repas.
- Rien de particulier. (2)

Ce qui mérite d'être amélioré :

- ❖ Plus d'ateliers.
- ❖ Plus de temps pour les échanges en équipes.
- ❖ Pistes pour aider à démarrer les discussions.
- ❖ Le temps des échanges.
- ❖ Rien de particulier.
- ❖ Le son (micro).
- ❖ Un temps consacré pour les jeunes.
- ❖ Avoir des tables.

Secteur Basse-Métis, 8 et 9 novembre 2024
*Saint-Rémi de Price, Saint-Octave, Saint-Antoine-de-Padoue,
 Notre-Dame-de-la-Compassion de Les Boules*

Ce que vous avez aimé :

- Le choix des thèmes, l'écoute des participants.
- Le partage des idées.
- Le partage avec les autres personnes.
- Bel esprit de discussion, je suis enchanté.
- L'accueil, facilité à s'exprimer.
- Bel accueil. (2) La simplicité des prêtres et de Monseigneur.
- Échanger des idées.
- La simplicité. Échanger entre participants.
- Les échanges, les écoutes.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- Tout était correct, accueil.
- Le manque de participants.
- J'ai tout aimé.
- Rien.
- Nombre de participants.
- Manque un peu de temps pour les discussions.
- Trop théorique.
- J'ai tout apprécié de la rencontre.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- La communication pour les préparatifs de la rencontre.
- Les médias pour rejoindre les fidèles.
- Parler un peu des changements à apporter. Comment ramener le monde vers l'Église.
- Ne sais pas.
- Rencontre en novembre au lieu de juin.
- Continuez comme ça.
- Retour sur nos situations dans nos églises... liturgie, sacrements.
- Ne pas faire trop de théorie.

UNITÉ DE TÉMISCOUATA

Secteur Le Haut-Pays, 15 au 17 mars 2024
Biencourt, Esprit-Saint, Lac-des-Aigles, La Trinité-des-Monts, Squatec

2^e jour

Ce que vous avez aimé :

- ✓ J'ai aimé les paroles de Mgr Grondin, sa disponibilité, toutes les personnes présentes. Et j'ai représenté les absents et notre paroisse.
- ✓ Le partage des idées des autres. (2) L'ambiance. La réflexion constructive.
- ✓ Le partage avec les autres. Les paroles de Mgr Grondin.
- ✓ Rencontre positive.
- ✓ Le mot de Monseigneur.
- ✓ J'ai tout aimé de la journée. (3)
- ✓ Les échanges.
- ✓ Tout. Bravo, ça a éveillé quelque chose en moi.
- ✓ Tout est correct. Le message a bien passé.
- ✓ Votre dévouement, se déplacer, cela nous prouve votre amour pour chacun et chacune.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- ✓ J'ai aimé tout ce qu'on a présenté comme (lectures).
- ✓ Rien. Une journée merveilleuse.
- ✓ Les questions difficiles qui se ressemblent.
- ✓ Le temps est compté.
- ✓ La messe à l'église.
- ✓ C'est bien.
- ✓ Tout est correct.
- ✓ Tout aimé ce qui s'est passé cet après-midi très enrichissant.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- ✓ Plus de rencontres avec le monde de ma paroisse.
- ✓ Repas d'amitié... préparé pour tous.
- ✓ Le reste tout est très beau.
- ✓ Un peu moins de thème pour avoir plus de temps de réflexion.
- ✓ Rien tout est bien fait.
- ✓ Les... des questions plus pointues.
- ✓ C'est bien.
- ✓ Les moments de partage.

Secteur Des Montagnes et des Lacs

*Auclair, Dégelis, Lejeune, Lots-Renversé, Packington,
Saint-Jean-de-la-Lande, Saint-Juste-du-Lac*

Ce que vous avez aimé :

- ✓ C'était très bien, au fond on veut tous la même chose. L'amour, la paix, le partage de la foi pour renforcer notre mission.
- ✓ J'ai adoré toute ma journée. Félicitations. Ce fut un ressourcement guérissant. Rencontre avec Mgr Grondin et son équipe. Ils sont très sympathiques.
- ✓ L'opinion de toutes les personnes présentes et le partage en équipe. Cela a permis de connaître des gens de notre secteur.
- ✓ L'aspect animation nous a fait réfléchir sur notre démarche en tant que pratique religieuse et notre vie personnelle.
- ✓ L'animation de Mgr était à la portée des gens. L'échange libre.
- ✓ L'atmosphère détendue, amicale avec l'humour en surplus. Les échanges et témoignages.
- ✓ Très bien planifié. Belle communication entre les animateurs et l'assemblée.
- ✓ Le partage de notre foi, les connaissances des gens.
- ✓ Les échanges (ateliers) et les mises en situations.
- ✓ L'ensemble de la journée était bien planifié. Le Père Adrien est un bon prof. Le chant, l'accueil des gens de la paroisse, c'était parfait.
- ✓ J'ai aimé le temps de discussion et la célébration (2).
- ✓ Rencontrer l'équipe qui accompagne Monseigneur. Nous recentrer sur la Parole de Dieu. Rencontrer des représentants de notre secteur.
- ✓ J'ai beaucoup aimé partager différentes idées avec des personnes de l'extérieures de ma paroisse.
- ✓ L'animation vivante et la participation active.
- ✓ Une organisation bien menée, bien rodée et conviviale.
- ✓ J'ai aimé la proximité des animateurs et l'écoute des gens.
- ✓ L'humour dans laquelle s'est déroulée cette journée. J'ai peut-être trouvé une cellule de vie avec laquelle je peux cheminer.
- ✓ Le partage que nous avons fait en équipe.
- ✓ Les discussions et l'attitude de Mg qui n'est pas compliquée.
- ✓ Climat accueillant, bon échange avec les participants. L'animation par le chant, crée une belle ambiance. Bien organisé. Le dîner de groupe une agréable façon d'échanger.
- ✓ L'animation par l'abbé Adrien. Le travail en atelier.
- ✓ J'ai aimé parler de Jésus.
- ✓ L'esprit fraternel qui s'est dégagé. J'espère qu'il y aura une prochaine fois.
- ✓ Merci pour la joie qui se dégageait de vous trois !
- ✓ Rencontres des personnes des autres paroisses. Belle animation de Adrien Édouard et de Yves Pelletier. Quelle simplicité ce Mgr Denis Grondin !
- ✓ La simplicité, la rencontre avec les gens.

- ✓ J'ai bien aimé ma journée au complet, ça fait revivre ma foi qui continue. J'ai bien aimé les échanges. Vous avez réchauffé nos cœurs.
- ✓ J'ai bien aimé l'ambiance. La bonne humeur. L'animation était dynamique.
- ✓ J'ai tout apprécié (2)
- ✓ L'accueil, plus ce geste d'amitié avec les gens de différentes paroisses.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- ✓ J'ai tout aimé.
- ✓ Dans l'ensemble tout était bien.
- ✓ Un peu long.
- ✓ Les éléments de discussion devraient être mieux préparés par chiffre. Ex : no 1 ; no 2. C'était un peu mêlant.
- ✓ C'est long toute une journée, et le manque de temps en plénière.
- ✓ Moment trop court pour les discussions en équipes.
- ✓ Nous n'avons pas vraiment parlé des vrais problèmes que vit l'Église.
- ✓ Les questions sont un peu compliquées.
- ✓ J'aurais aimé entendre davantage Mgr. Peut-être que le Père Adrien aurait dû le laisser s'exprimer davantage.
- ✓ Le chant thème, *pour Bâtir l'Avenir*, un peu compliqué.
- ✓ Trop stressant.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- ✓ Le nombre de participants.
- ✓ Cette rencontre Diocèse/communauté, devrait se faire une fois par année.
- ✓ Plus de temps pour les partages avec moins de questions.
- ✓ Se réunir comme ça plus souvent.
- ✓ Tout s'est bien déroulée. C'était très intéressant.
- ✓ Parler d'une nouvelle approche pour ramener le peuple à s'unir pour la prière. Merci pour votre dévouement et témoignage.
- ✓ Donner plus d'indications aux comités d'ateliers et aux secteurs.
- ✓ Avoir des rencontres plus fréquentes 1 fois l'an entre le Diocèse et les paroisses.
- ✓ Plus de rencontres comme celles-là pour nourrir notre foi. Ajouter d'autres partages.
- ✓ Je n'ai aucune suggestion à ce qui pourrait être amélioré.
- ✓ Trouver des moyens d'attirer les fidèles à pratiquer leur foi.
- ✓ Avoir avec nous des gens non pratiquants mais qui sont croyants.
- ✓ La note pour le chant.
- ✓ À l'Esprit Saint de décider.

Secteur Des Érables, 27 et 28 avril 2024

Saint-François-Xavier-de-Viger, Saint-Honoré-de-Témiscouata, Saint-Hubert-de-Rivière-du-Loup, Saint-Pierre-de-Lamy

Ce que vous avez aimé :

- ✓ La fraternité et la bienveillance.
- ✓ La fraternité de la rencontre et le respect.
- ✓ Accueil et atmosphère générale. Fraterniser au moment de repas. Belle célébration. Discussion franche.
- ✓ Enrichissant. Le respect.
- ✓ Toute belle journée.
- ✓ Un beau rassemblement de chrétiens.
- ✓ Cela a été une rencontre très enrichissante et cela a permis de tisser de liens. L'entre gens, la communication.
- ✓ La simplicité de Mgr dans ses interventions claires et précises. La rencontre des gens engagés qui m'ont beaucoup appris dans les ateliers.
- ✓ La fraternité qui a régné dans le groupe.
- ✓ On était respectueux envers chacun, c'était intéressant, religieux et cela nous permet de rencontrer d'autres comités. Une rencontre bien organisée et fructifiante.
- ✓ Tout l'ensemble, très énergisant.
- ✓ Votre enthousiasme et votre écoute. Les ateliers avec des questions "difficiles" qui faisaient réfléchir. La possibilité de lire à haute voix. La prière. Une histoire dans la vie de Jésus.
- ✓ Rassemblement des personnes impliquées dans la pastorale dans le secteur des Érables. Le ressourcement. Connaître M. Adrien et M. Yves en personne.
- ✓ Belle ambiance, belle communication. D'une grande simplicité. J'adore.
- ✓ J'ai beaucoup apprécié le partage de notre vécu. Cela m'a fait du bien de savoir que nous pensons souvent pareil. Cette rencontre devrait se faire plus souvent.
- ✓ Cela a été une belle discussion. Partage facile à comprendre.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- ✓ On ne peut pas décider de la température : le problème, jour de fin de semaine au printemps. Il y a beaucoup de travail domestique à faire dans ce temps-ci. Mais je comprends que nous ne sommes pas seuls. Merci.
- ✓ Un peu long.
- ✓ Rien. (2) Comme première expérience : Bravo

- ✓ Trop de questions à répondre en 20 minutes. Je n'ai pas eu l'occasion de saluer les gens que je connaissais à mon arrivée (9h20) ; c'était déjà la pratique du chant.
- ✓ Je n'ai pas de point négatif.
- ✓ Tout était parfait.
- ✓ L'espace-temps.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- ✓ Un peu long en termes d'heure.
- ✓ L'ouverture et les directives pour la rencontre.
- ✓ Ça s'est très bien passé.
- ✓ Le temps.
- ✓ Rien, c'était parfait. (2)
- ✓ Enlever des questions ou ajouter des minutes.
- ✓ D'avoir une plus grande participation de la population.
- ✓ Aucun. (2)

SECTEUR ÉLISABETH-TURGEON, 16 et 17 mai
*Notre-Dame-du-Lac, Saint-Elzéar-de-Témiscouata, Saint-Eusèbe,
 Saint-Louis-du-Ha ! Ha !, Saint-Mathias*

Ce que vous avez aimé :

- ✓ J'ai eu une journée parfaite. Merci.
- ✓ L'explication simple et compréhensive.
- ✓ Partage de groupe.
- ✓ Ça été une journée enrichissante et rassembleuse.
- ✓ J'ai bien aimé ma journée.
- ✓ Dynamique, simple et enjoué.
- ✓ Les partages en équipe où chaque personne a eu l'occasion d'être entendue dans ce que l'on vit avec Dieu.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- ✓ Rien. (2)
- ✓ Pause de l'après-midi un peu longue.
- ✓ Pas rien à dire qui n'a pas été bien fait.
- ✓ Ah ! pour apprendre la chanson, avoir l'air ou la chanson sur Bluetooth, encore mieux si possible.
- ✓ Ce que j'ai moins aimé. C'est qu'à la fin de la journée, avant la célébration de la Parole, Mgr c'est un peu trop étendu. La fatigue, moi, en tout cas j'étais saturée et plus rien n'entraînait. J'avais hâte que ça finisse.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- ✓ Simplifier encore le discours.
- ✓ Rien.
- ✓ C'est OK.
- ✓ Bien correct pour moi.
- ✓ Je vous remercie, je n'ai assisté qu'en A.M., je n'ai rien à suggérer. Tout était simple et correct. Merci !
- ✓ Permettre plus d'échange sur des sujets bien concrets qui préoccupent les gens.

UNITÉ DE MATANE

Secteur Souffle d'Azur, 28 et 29 septembre
Baie-des-Sables, Saint-Léandre, Saint-Ulric

Ce que vous avez aimé :

- ❖ L'ambiance.
- ❖ Vos beaux visages positifs (Mgr et sa suite).
- ❖ Rencontre très structurée. Bravo !
- ❖ Les échanges.
- ❖ Toute la journée.
- ❖ La présence de jeunes venus rencontrer Mgr. La vitalité de la musique avec Pedro.
- ❖ Le partage. (2)
- ❖ Tout aimé.
- ❖ J'ai beaucoup aimé les échanges entre les participants. Aussi entendre Mgr Grondin.
- ❖ L'animation, le choix des chants.
- ❖ L'échange entre tous. La musique.
- ❖ L'enseignement.
- ❖ Tout.
- ❖ Très bien animé par nos hôtes, belle ambiance, et surtout de belles connaissances.
- ❖ animateur dynamique. Félicitations à M. Adrien Edouard. Monseigneur est une personne accessible.
- ❖ Des gens vrais.
- ❖ D'avoir l'occasion d'écouter Monseigneur Grondin, en particulier à propos du synode, et les quelques échanges personnels que j'ai pu avoir avec lui.
- ❖ J'ai tout aimé de la journée. Tout s'est bien passé. Tout a été correct.
- ❖ Le partage, la présence de chacun, c'est toujours enrichissant. Accompagnement musical.
- ❖ L'enseignement de Monseigneur. Les partages en équipe, Les chants qui enrichissent. Les beaux partages. La présence de chacune et chacun. Merci.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- ❖ Rien de négatif.
- ❖ La longueur.
- ❖ C'est bon.
- ❖ Rien (4).
- ❖ Raccourcir.
- ❖ Tout était parfait.
- ❖ La rencontre a été harmonieuse et ressourçante. Merci.
- ❖ Tout est correct.

- ❖ Personnellement, j'aurais préféré que la discussion à laquelle j'ai participé soit un peu plus structurée (défaut de professeur) ; par contre, j'ai constaté que les membres de l'équipe étaient heureux d'avoir l'occasion de parler de leur vie, même si parfois la relation avec les questions était un peu mince.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- ❖ Un manque de personnes.
- ❖ Nil (rien).
- ❖ Que les choses soient plus vites.
- ❖ Inviter davantage ceux et celles qui n'ont pas de rôle dans l'église.
- ❖ Les groupes diocésains (du synode) non présents.
- ❖ Ça va.
- ❖ C'est correct.
- ❖ C'était bien.
- ❖ Ne lâchez pas. Rivalisons de respect chacun ensemble.
- ❖ Aller chercher d'autres vrais.
- ❖ La formule utilisée m'a semblé très appropriée si je comprends que l'objectif fondamental est de donner à Monseigneur Grondin l'occasion d'entendre les diverses façons de voir les choses dans ses paroisses.
- ❖ J'aurais aimé que le monde des 3 paroisses soient ici. Mais ce n'est pas le cas.
- ❖ Se voir plus souvent.

Secteur Grands-Vents, 12 et 13 octobre 2024

Capucins, Grosses-Roches, Les Méchins, Saint-Adelme, Sainte-Félicité

Ce que vous avez aimé :

- ❖ Rencontre avec Monseigneur et tout le monde.
- ❖ Les rencontres avec tous et toutes.
- ❖ Une belle rencontre dans l'ensemble.
- ❖ Une occupation bonne.
- ❖ Nous prenons conscience que l'Église évolue avec ses pratiquants.
- ❖ Nous vous remercions pour cette magnifique rencontre.
- ❖ Une belle participation. Personnalisée. Repas.
- ❖ J'ai beaucoup aimé le tout. La musique.
- ❖ L'accueil, retrouver les amis (es), la prière commune et les échanges.
- ❖ J'ai bien aimé.
- ❖ Le contact avec les autres. Le repas. Le cercle qui nous permet de voir les autres. L'atmosphère chaleureuse de gens.
- ❖ Rencontrer les autres personnes des autres paroisses, L'information avec Mgr Grondin. Discussion en équipe (les hauts et les bas.) L'échange avec l'équipe du diocèse. La simplicité de cette équipe. L'accueil.
- ❖ Merci beaucoup pour tout. Accueil et votre écoute.
- ❖ J'ai bien aimé mon après-midi, j'aime rencontrer des gens, j'aime discuter de certaines choses.
- ❖ De partager en équipe nos opinions et nos convictions.
- ❖ Belle rencontre fraternelle où on peut échanger avec d'autres paroisses. Travail d'équipe intéressant. Très enrichissant. Bien aimé les exposés de Mgr Grondin.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- ❖ J'ai aimé les rencontres.
- ❖ Dans la moyenne, j'ai aimé les rencontres tout était acceptable.
- ❖ J'aurais aimé avoir plus de participants.
- ❖ Rien à signaler.
- ❖ C'est que je n'étais pas préparé à ce forum.
- ❖ Les cellulaires.
- ❖ L'absence des gens d'une communauté.
- ❖ La chaleur qui augmente, on pourrait bouger plus.
- ❖ Une rencontre plus courte que 2 jours, surtout quand il y a une fête (Action de grâce ou autre).
- ❖ J'ai aimé la rencontre, l'accueil des gens de Les Méchins et votre équipe.

- ❖ Il n'y a rien que je n'ai pas aimé, cela était ma première expérience. J'ai aimé cette journée, accueil très chaleureux de votre équipe. Rien de négatif pour moi.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- ❖ C'est parfait.
- ❖ Ça va bien.
- ❖ Rien à dire.
- ❖ Notre âme et notre conscience en son entier.
- ❖ À mon avis à moi, rien. J'ai bien apprécié le tout.
- ❖ Comment annoncer ce que nous avons partagé ici aux frères et sœurs de nos communautés.
- ❖ Bouger plus. D'avoir d'autres curés, on n'en a pas assez.
- ❖ Pour ma première fois, je ne vois pas ce qui serait à changer.
- ❖ Trop long 2 jours pour un ressourcement.

Secteur Matane, 12 et 13 octobre 2024

Le Cœur-Immaculé-de-Marie, Saint-Luc, Sainte-Paule, Saint-René-de-Matane

Ce que vous avez aimé :

- ❖ J'ai aimé la dynamique autour des différents échanges et surtout j'ai découvert où je devrais m'impliquer un peu plus pour devenir un autre parvis.
- ❖ Une bonne présentation. De beaux échanges.
- ❖ Les échanges en équipe et en grand groupe.
- ❖ La richesse des échanges. Le rassemblement, l'écoute avec respect, le droit de dire ce que je pense librement.
- ❖ La présence, la participation. J'ai aimé la journée complète, c'était ressourçant. Merci beaucoup de nous avoir réunis.
- ❖ Les échanges entre participants.
- ❖ Les discussions en groupe. Les chants.
- ❖ Toute la journée.
- ❖ Le partage.
- ❖ Très bien. Merci.
- ❖ Le rassemblement de personnes.
- ❖ Belle présentation, le calme, beau partage.
- ❖ Être à l'écoute pour que notre mission de baptisés soit améliorée. Et échanger.
- ❖ Tout, tout. Maman, mamie, arrière-mamie Micheline. Très belle mission. Échange entre les participants.
- ❖ Belle journée informelle, appris ce qu'était un Parvis.
- ❖ La rencontre en elle-même parce qu'elle donne l'occasion de partager nos expériences de foi.

Ce que vous n'avez pas aimé :

- ❖ Il n'y a pas vraiment de chose que je n'ai pas aimé sauf peut-être un peu de manque de respect à l'endroit de personnes qui s'expriment.
- ❖ Certaines interventions hors d'ordre.
- ❖ Rien.
- ❖ J'aimerais plus de dynamisme.
- ❖ Rien, c'était parfait.
- ❖ J'ai tout aimé.

Ce qui mérite d'être amélioré :

- ❖ Je ne vois pas. Merci pour vos disponibilités.
- ❖ Les équipes de discussion devraient être plus distanciés pour avoir moins de bruit qui nous distrait.
- ❖ Garder les interventions dans le sujet, rester dans le thème avancé.
- ❖ Avoir plus de temps.
- ❖ Il serait bien de commander un dîner sur place ; si pas trop difficile. Merci.
- ❖ Que tous les participants trouvent à manger.
- ❖ Peut-être parler plus fort pour certains, c'est peut-être seulement moi qui n'ai pas tout entendu car j'ai 85 ans. Merci beaucoup.
- ❖ Projeter les textes sur écran pour aider ceux qui ne voient pas beaucoup et avoir une salle un peu plus petite pour plus de chaleur humaine et pour le son.
- ❖ Avoir des témoignages.
- ❖ Merci Beaucoup.
- ❖ Tout était correct.
- ❖ Je pense que je mettrais plus de chants.
- ❖ Encore plus de partages.
- ❖ Accepter les arrivants.
- ❖ À recommencer.
- ❖ En faire d'autres régulièrement.